

Une première année de lutte contre la vivipare chinoise!

Rawdon, le 9 octobre 2024 – L'Organisme de bassins versants L'Assomption, auparavant CARA (ci-après nommé OBV L'Assomption), est heureuse de présenter un premier bilan du projet : « Ensemble, stoppons la vivipare chinoise! ».

Une lutte acharnée

En juin 2024, l'OBV L'Assomption a débuté ses travaux de lutte contre la vivipare chinoise (*Cipangopaludina chinensis*) dans les plans d'eau de la municipalité de Rawdon. Cet escargot exotique envahissant menace l'intégrité des écosystèmes aquatiques et la biodiversité s'y retrouvant. Jusqu'à maintenant, sa présence est rapportée dans quatre plans d'eau de la municipalité, au niveau du territoire d'intervention de l'organisme.

De juin à septembre, un retrait massif des individus a été réalisé dans les lacs Pontbriand, Rawdon et Brennan. L'équipe de l'OBV ainsi qu'une cinquantaine de bénévoles ont parcouru l'ensemble de la zone peu profonde des trois plans d'eau pour récolter à la main les escargots envahissants. Un total de 42 journées de cueillette, totalisant 390 heures, ont été réalisées. Grâce au travail acharné, ce sont un peu plus de 36 000 escargots qui ont été retirés!

Des résultats encourageants !

L'objectif du projet est de diminuer l'abondance des populations de vivipare chinoise et leur impact sur l'écosystème aquatique. À la suite des activités de contrôle, la densité de vivipare chinoise a respectivement diminué de 65%, 40% et 46% dans les zones patrouillées des lacs Pontbriand, Rawdon et Brennan. Les efforts réalisés cette année sont encourageants! Toutefois, le retrait de l'espèce doit se réaliser sur plusieurs années afin de mener à des résultats concluants et d'avoir un réel impact sur l'écosystème aquatique. Il reste beaucoup de travail à accomplir!

Partenaires du projet

Ce projet est rendu possible grâce à un financement de 34 500\$ de la part du ministère de l'Environnement, de la Lutte contre les changements climatiques, de la Faune et des Parcs (MELCCFP) dans le cadre du Programme de soutien régional aux enjeux de l'eau. Cette initiative est prévue dans le Plan d'action 2018-2023 de la Stratégie québécoise de l'eau, qui déploie des mesures concrètes pour protéger, utiliser et gérer l'eau et les milieux aquatiques de façon responsable, intégrée et durable. Il bénéficie également de l'appui financier de la Municipalité de Rawdon avec une contribution de 5 000\$.



À propos de l'OBV L'Assomption

Fondée en avril 1983, la Corporation de l'Aménagement de la Rivière l'Assomption (CARA), maintenant OBV L'Assomption, est un organisme en constante évolution détenant plus de 40 années d'expérience et impliquant des intervenants issus de tous les secteurs d'activités concernés par la gestion de l'eau et du territoire. En 2002, elle a été officiellement reconnue comme organisme de bassin versant (OBV) par le Ministère nommé à cette époque ministère du Développement durable, de l'Environnement et des Parcs (MDDEP). Son territoire d'intervention de près de 4 500 km², recoupe ceux de 11 MRC dont les plus importantes sont celles de Matawinie, Montcalm, Joliette, L'Assomption et de Rivière-du-Nord.

Renseignement

Marie-Pier Dubois

Chargée de projets

450-755-1651 poste 106

mpdubois@obvlassomption.ca

